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Maioria dos motoristas ignora 
túnel e prefere esperar cancela
Trajeto é mais rápido pela passagem subterrânea, mas fluxo de veículos para cruzar a linha férrea ainda é maior

Empreendedores

Polo Digital será 
lançado hoje 
pela Prefeitura
Cidades, página 3

Seis meses após a liberação do 
túnel da praça Sacadura Cabral 
para o tráfego de veículos, a pas-
sagem de nível da rua Doutor De-
odato Wertheimer continua sen-
do a preferência da maior parte 
dos motoristas que circulam pela 
área central de Mogi das Cruzes. 
O assunto já foi tema de diversas 
reportagens publicadas pelo Mogi 
News. Para os ônibus, utilizar o tú-
nel representa um ganho de tem-
po superior a 10 minutos durante 
os horários de pico. A espera na 
cancela demora de 1 minuto e 45 
segundos a 4 minutos. Já a traves-
sia via passagem subterrânea leva 
em média 1 minuto e 15 segundos.  
Cidades, página 5

Dados estatísticos da Secretaria 
de Estado da Segurança Pública 
comparam ocorrências entre janei-
ro e maio de 2016 e 2017. No Alto 
Tietê, roubos em geral cresceram 
30%. Cidades, página 6

Em Mogi

ROUBO DE 
VEÍCULOS 
SOBE 24%

As obras do Casarão do Carmo 
estão em reta final. A expectativa é 
de que o imóvel seja reinaugurado 
no dia 19 de julho e seja incluído 
no Festival de Inverno da Serra do 
Itapeti. Cidades, página 4

19 de julho

CASARÃO DO 
CARMO SERÁ 
REABERTO

Vacinação é prorrogada até o dia 7
GRIPE

Mais grupos,como trabalhadores de transporte 
público, foram incluídos no grupo. Cidades, página 7

RODEIO

COLISÃO 
MATA UMA 
PESSOA
Segundo a motorista, moto 
descia pela rua João Benegas 
Ortiz, no Rodeio, quando 
bateu de frente com seu 
carro. O motociclista morreu 
antes de chegar ao Hospital 
Luzia de Pinho Melo.

Juliana Oliveira

Reportagem constatou que usar o túnel pode ser até 2 minutos e 45 segundos mais rápido do que esperar para passar pela cancela 
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Polícia, página 8

Com investimento de R$ 115 mil, principal reforma é na fachada; será a primeira obra do prefeito

Erick Paiatto
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A Câmara de Mogi das Cruzes 
promove nesta quinta-feira, 
em horário a ser definido, uma 
reunião para tratar sobre leis 
municipais que concedem 
incentivos fiscais em troca 
de patrocínio a projetos 
culturais. O encontro é uma 
iniciativa dos vereadores 
Mauro Araújo (PMDB) e 
Pedro Komura (PSDB). 

De acordo com Araújo, que 
é presidente da Comissão 
Permanente de Educação e 
Cultura, o encontro tem o 
objetivo de obter esclareci-
mentos junto aos secretários 

Lei de Incentivo é tema de reunião
Cultura

inscrição do Profac, com 
o detalhamento de como 
acessá-la e preenchê-la de 
forma adequada. 

Ao todo, são 100 vagas 
disponíveis, sendo 50 para 
cada data. Os interessados 
em participar das reuniões 
devem preencher um formu-
lário on-line, disponibilizado 
pela Secretaria de Cultura 
especificamente para este 
fim. Mais informações estão 
disponíveis no site www.
cultura.pmmc.com.br.

Aqueles que não puderem 
comparecer nos encontros 
também terão a oportuni-
dade de obter informações. 

rotina de trabalhos para que 
isso funcione na prática”, 
comentou. 

Profac
Em três dias, 14 inscrições 

para as reuniões de orientação 
do Programa de Fomento 
à Arte e Cultura (Cultura) 
de Mogi das Cruzes foram 
recebidas pela Secretaria de 
Cultura. Os eventos serão 
realizados nos dias 27 e 
28 de junho, das 19 às 21 
horas, no prédio do Estúdio 
Municipal de Áudio e Música 
(EMAM). 

Na ocasião, será apre-
sentada a plataforma de 

municiais de Cultura, Mateus 
Sartori, de Finanças, Aurílio 
Sergio Costa Caiado, e de 
Assuntos Jurídicos, Dalciani 
Felizardo, acerca do tema. 
Isso porque muitas queixas 
vêm sendo registradas por 
parte dos artistas da cidade, 
que relatam dificuldades 
em cumprir às exigências 
das legislações. “Nós temos 
recebido reclamações, por-
que há um desencontro de 
informações. Quando se cria 
uma lei, gera muita expec-
tativa, mas os interessados 
não estão conseguindo se 
beneficiar disso. Então, a 
nossa intenção é criar uma 

Stefany Leandro

Passadas as reuniões, a pasta 
manterá dois dias, às terças 
e quintas-feiras, no horário 
das 14 às 18 horas, até o dia 
20 de julho, para receber os 

interessados em inscrever 
projetos no Profac. Para isso, 
é necessário o agendamento 
prévio na sede da secretaria 
ou pelo telefone 4798-6900.
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Prefeito proíbe empinar pipa 
dentro de parque em Suzano

Fiscalização será feita no local pela Guarda Civil Municipal em conjunto com a Secretaria de Esportes e Lazer
MAX FEFFER

O prefeito de Suzano, Ro-
drigo Ashiuchi (PR), deter-
minou ontem a proibição 
do manuseio de pipas no 
Parque Max Feffer, no Jardim 
Imperador. A ação foi mo-
tivada após a apreensão de 
93 carretéis de linha chilena 
(três vezes mais cortante que 
o cerol) durante o “Festival 
do Meio Ambiente”, realizado 
anteontem. Para ele, a utili-
zação de produtos cortantes 
oferece riscos à integridade 
física dos frequentadores e 
incentiva o comércio ilegal 
de produtos que têm como 
base pó de vidro.

 Conforme explica o secre-
tário municipal de Segurança 
Cidadã, Fátimo Rodrigues, a 
medida se faz necessária tendo 
em vista o grande público 
que frequenta o Max Feffer, 
incluindo crianças e jovens. 
A fiscalização terá à frente a 
pasta, por meio da Guarda 
Civil Municipal (GCM), em 
conjunto com a Secretaria de 
Esportes e Lazer. As ações 
serão desempenhadas no 
sentido de inibir qualquer 
manuseio de pipas, com ou 
sem cerol.

“O evento do Meio Ambiente 
reuniu milhares de pessoas no 
parque. Contudo, por várias 

De acordo com o prefei-
to Ashiuchi, Suzano conta 
atualmente com uma lei 
municipal que proíbe a co-
mercialização, bem como 
o uso da linha cortante em 
espaços públicos. Assim 
sendo, o projeto “Pipa Zero” 
no Max Feffer vai reforçar a 
proibição.

“Queremos conscientizar, 
principalmente, os pais. Não 
somos contra as pipas, de 
jeito nenhum. Somos con-
tra a utilização do material 
cortante, que não tem nada 
a ver com diversão e que 
pode resultar em acidentes, 
ferimentos graves e até em 
morte”. 

Pipa Legal
Paralelamente ao traba-

lho de combate ao uso de 
pipas com cerol a partir da 
ação da GCM, a Secretaria 
de Segurança Cidadã deu 
início há algumas semanas 
à campanha “Pipa Legal”. A 
iniciativa, que tem a finali-
dade de combater o uso de 
linhas cortantes de pipas 
em espaços públicos de 
Suzano, prevê a distribuição 
de materiais educativos nas 
escolas municipais e em 
áreas de lazer.

oportunidades, a iniciativa 
foi drasticamente ameaçada 
em razão da presença de 
pipas com linhas cortantes, 
causando insegurança. A 
partir de agora, pipas e li-
nhas serão apreendidas pela 
GCM. Os agentes, para tanto, 
vão lançar mão de poder 
de polícia administrativa.
Aqueles que fizerem uso desse 
material serão advertidos e 
conscientizados, segundo 
as normas de segurança 
do Max Feffer”, acrescenta 
Rodrigues.
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 COLETIVA
O ex-prefeito Marco Bertaiol-
li (PSD) concederá uma entre-
vista coletiva hoje para falar de 
seu novo livro, “Cidade do Sa-
ber – Um Novo Jeito de Pensar 
e Fazer Educação”, que ocor-
rerá amanhã, às 18 horas, na 
biblioteca da Universidade de 
Mogi das Cruzes (UMC). O en-
contro com os jornalistas será 
às 11 horas, no Helbor Dual 
Patteo Mogilar.

Fotos: Avelina Pires

LIXÃO
O Movimento Contra o Lixão 
fará hoje mais uma reunião 
para tratar da retomada da 
discussão sobre a problemáti-
ca da coleta e da destinação do 
lixo e dos resíduos da constru-
ção civil. O encontro será na 
sede da OAB, às 10 horas. 

COMAS
A Comissão de Finanças e Or-
çamento da Câmara de Mogi, 
presidida pelo vereador Pe-
dro Komura (PSDB), recebe-
rá hoje, a partir das 13h30, 
representantes do Conselho 
Municipal de Assistência So-
cial (Comas). Será discutida a 
necessidade de ampliação de 
verbas a instituições subven-
cionadas pela Prefeitura. 

LICENÇA
A Secretaria de Estado da 
Educação abriu o período de 

inscrições para servidores in-
teressados em usufruir licen-
ça sem vencimentos. O ca-
dastro deve ser feito até 16 de 
julho no portal da Gestão Di-
nâmica de Administração Es-
colar (GDAE), em www.gdae.
sp.gov.br.

DIREITO
A legislação garante a profes-
sores e demais funcionários 
da rede estadual de ensino o 
afastamento, sem vencimen-
tos, por até dois anos por mo-
tivos pessoais. O requerimento 
será acessado pelos superio-
res do servidor para anuência 
e confi rmação. Os resultados 
serão publicados a partir de 4 
de julho. 

EMBAIXADORES
Estão abertas as inscrições 
para a 16ª edição do progra-
ma Jovens Embaixadores, 
uma iniciativa da Embaixada 
dos Estados Unidos no Brasil 
e que leva estudantes entre 15 
e 18 anos da rede estadual no 
Alto Tietê a um intercâmbio de 
três semanas no país. Ao todo, 
50 jovens brasileiros são sele-
cionados. 

REQUISITOS
Para participar, os interessa-
dos devem cumprir alguns re-
quisitos, como realizar tra-
balhos voluntários há mais 
de um ano, ter conhecimen-
to e fl uência em Língua In-
glesa, bom desempenho es-
colar, espírito de liderança e 
ter baixa renda. As inscrições 
são online no site do progra-
ma (www.jovensembaixado-
res.org/2018/).

 TIAGO PANTALEON
 editor@moginews.com.br

CONTRACAPA



(1M)R. M. SÃO PAULO DIÁRIO DO ALTO TIETÊ - SUZANO



(1M)R. M. SÃO PAULO DIÁRIO DO ALTO TIETÊ - SUZANO

Deputados manifestam 
apoio à luta do prefeito

Os deputados que repre-
sentam a região também 
demonstraram apoio ao 
município e garantiram 
que ficarão à disposição 
da prefeitura para que os 
cofres públicos de Poá não 
sofram grandes impactos.

O deputado federal 
Roberto de Lucena (PV) 
disse que o gabinete dele 
estará à disposição do 
prefeito e da comitiva que 
estará hoje em Brasília. 

“Estou disposto a lutar por 
Poá. Só que essa caravana 
está saindo fora de hora. 
Acredito que deveria ter 
sido organizada antes 
das votações. As alter-
nativas deveriam ter sido 
adotadas quando surgiu 
a possibilidade dessa lei 
ser aprovada. Por isso é 
difícil entender que essa 

ação seja eficiente”, avaliou. 
“Mas de qualquer forma, se o 
prefeito tiver interesse, pode 
nos procurar que, junto com 
os meus técnicos e os da 
prefeitura, daremos todo o 
apoio necessário.

A deputada federal Keiko 
Ota (PSB) destacou seu apoio 
a cidade poaense. “Farei 
tudo que for necessário ao 
município de Poá e coloco 
o meu gabinete à disposição 
do prefeito Gian Lopes para 
tentar reverter essa situação. 
Cabe propor uma emenda 
a essa Lei 157/16 para que 

não prejudique os municí-
pios paulistas que já vêm 
sofrendo com a falta de 
recursos”, sugeriu.

Para o deputado estadual 
Luís Carlos Gondim (SD), 
o corte de receita poderá 
trazer grandes prejuízos 
à máquina pública. “Va-
mos fazer uma Moção 
ao governo federal e ao 
Congresso Nacional para 
que reveja esse corte e 
também me coloco à dis-
posição do prefeito Gian 
Lopes e dos vereadores 
para acompanhá-los até 
Brasília para tentar resolver 
essa situação”, afirmou.

O deputado estadual 
Estevam Galvão (DEM) 
também demonstrou seu 
apoio à cidade e garantiu 
que ficará à disposição de 
Poá. (F.F.)

Políticos querem 
colaborar e fazer 
o possível para 
manter o imposto 
destinado para Poá
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Comitiva poaense segue hoje 
para fazer apelo ao governo

Cerca de 100 pessoas irão à capital do Brasil para lutar pelo imposto, que representa 40% do orçamento anual
REPASSE DO ISS

Cerca de 100 poaenses 
devem sair em caravana para 
Brasília hoje de manhã. O 
objetivo é chamar a aten-
ção do Poder Público sobre 
a reforma na distribuição 
do Imposto Sobre Serviços 
(ISS) que prevê prejuízos de 
R$ 140 milhões aos cofres 
da Prefeitura de Poá. Junto 
com a população, seguirão 
para a capital do Brasil, o 
prefeito Gian Lopes (PR), o 
vice Marcos Ribeiro da Costa 
(PDT), o Marquinhos Indaiá, 
secretários e vereadores.

A concentração deve ocor-
rer hoje em frente à Câma-
ra, às 8 horas. Três ônibus 
sairão levando os poaenses 
ao Distrito Federal. Segundo 
informações do secretário 
municipal de Transportes, 
Wilson Lopes, todos vão se 
reunir em um ato em frente 
à Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM), onde vão 

acampar e depois seguirão 
para o Congresso. A previsão 
é que a comitiva chegue em 
Brasília no período da noite. 
O retorno está previsto para 
amanhã.

O chefe da pasta é quem 
está coordenando o transporte 
da caravana para Brasília. Ele 
ressaltou que o transporte está 
sendo custeado com recursos 
próprios dos envolvidos e 
não há verba pública inclusa 
na ação. “Vamos pedir apoio 
para que permaneça o ISS 
para Poá, que prorroguem 
por mais 60 meses e deem 
um prazo maior para que a 
cidade consiga se adequar a 
essa nova lei. Ou então que 
façam uma emenda para 
manter os 2% do tributo 
para a cidade. Faremos uma 
reivindicação, um ato de co-
brança e vamos acampar em 
frente à CNM”, disse Wilson, 
lembrando que o secretário 
municipal de Assuntos Jurí-
dicos, Carlos Genovezzi, é 

quem deve ficar à frente da 
cidade durante esse período 
de dois dias.

O chefe do Executivo 
poaense também fez um 
apelo nas redes sociais para 
que a população participe 
desse ato. Ontem, só pela 
manhã, cerca de 80 pessoas 
manifestaram interesse em 
participar dessa caravana.

“A situação do nosso muni-
cípio é muito grave e quero 
convidar você, que ama 
o município de Poá, para, 
juntos, irmos à Brasília na 
busca de reverter esse quadro. 
Partiremos em três ônibus 
para a capital do País”, disse 
Gian Lopes, em um vídeo 
publicado em sua página 
do Facebook.

A redistribuição do tributo 
e a perda de 40% do orça-
mento anual da cidade se 
deve a alteração da legislação 
tributária que permitia o 
recolhimento do tributo das 
unidades financeiras que têm 

Fernanda Fernandes

sedes instaladas na cidade, 
como é o caso do banco Itaú, 
que possui uma unidade 
para operações específicas 
de leasing. A partir do ano 

que vem, o ISS que era arre-
cadado exclusivamente por 
Poá e pelas prefeituras que 
abrigam a empresa, agora, 
será dividido e distribuído 

para os mais de 5 mil muni
cípios brasileiros. Tudo isso
por causa de uma medida
aprovada pelo presidente
Michel Temer (PMDB)
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Cibelli
Marthos

TRIBUNA

 Guinnes Book

O morador de Salesópo-
lis Antonio da Silva Pinto, 
o Tonheca, entrou para o 
Guinnes Book, o Livro dos 
Recordes, no último sába-
do, após passar 12 horas 
pedalando sobre um rolo 
livre. O ciclista superou a 
marca dos 480 quilôme-
tros percorridos por seu 
antecessor, após com-
pletar 508,3 quilômetros 
e se tornar o novo recor-
dista mundial.

 Aplaudido

A prova, realizada no pal-
co da Praça Padre João 
Menendes, no centro de 
Salesópolis, foi acompa-
nhada por dezenas de pes-
soas, entre elas o prefeito 
Vanderlon Oliveira Gomes 
(PR), que esteve no local 
para cumprimentar o ci-
clista logo depois.

 Sem solução

O terreno localizado en-
tre as ruas Eliziel Alves 
Costa e Albert Oswald, 
no Conjunto Residencial 
Iraí, em Suzano, de pro-
priedade da construtora 
J.Bianchi, continua com-
pletamente abandonado. 
Desde que parte do ta-
pume que isolava a área 
caiu, a situação fi cou pre-
ocupante.

 Mato

A espaço está sendo inva-
dido novamente por usu-
ários de drogas e pesso-
as que fazem descarte de 
entulho e lixo. Sem contar 
o mato alto que já cobre 
praticamente toda a calça-
da. Resta saber se a Pre-
feitura cobrará a limpeza 
do responsável. 
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Leon Botão
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Rogério Verzignasse
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Leon Botão
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PAINEL 
POLÍTICO

cidades@liberal.com.br
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INTERMUNICIPAIS. Governo 
federal libera em julho áreas 
e abre caminho para o Trem 
Intermunicipal. PÁG.3

MOBILIDADE

HOMICÍDIOS. Região tem pico 
de homicídios em maio e se 
distancia no topo do ranking 
da violência no estado. PÁG.9

SEGURANÇA

MICRO. Empreendedores têm 
salto durante a crise no Vale, 
mas vida útil das empresas 
sofre queda na região. PÁG.10

ECONOMIA

ÍNDICE
1º CADERNO  

BRASIL&

ESPORTES  

VIVER&  

AQUECIMENTO

CUSTO NO VALE É 
DE R$ 5 BILHÕES

PÁG.8

VIA CAMBUÍ

EMPRESA VAI 
GERIR A OBRA 

PÁG.4

VALE+
BRASIL&  É A PRIMEIRA VEZ QUE UM PRESIDENTE  É DENUNCIADO  DURANTE O MANDATO

EM XEQUE.  Horas antes da apresentação da denúncia, o presidente Michel Temer discursou em Brasília e 
disse que continuará no poder. ‘Nada nos destruirá. Nem a mim, nem aos ministros’, disse Temer.  BRASIL &

esportes&
Brasileirão. 
Timão está 
com pinta 
de campeão 
após bater o 
Grêmio
CAPA

Marcos Corrêa/ Presidência 

sileirão.
ão está 
pinta

ampeeeãããããããããããããããoooooooooooo 
s bbaaaaaaaaaaaaaaaattttttttttttttttttttteeeeeeeeeeeeeerrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrr oooooooooooooooo 
mmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmiiiiiiiiiiiiiiiiiiiooooooooooooooooooooooooo

viver& Cultura. Caderno tem  ainda programação completa 
do cinema, as novas da TV e matérias especiais   PÁG.20

Tevê Facebook
HOLLYWOOD CURTIU!

PÁG.19
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1NOVAS LINHAS 
O governo estadual projeta 
duas linhas de trem de 
passageiros ao lado da 
ferrovia de cargas. 

2 COMPARTILHAMENTO
Usando área de domínio 
da União será possível 
reduzir os custos com 
desapropriações. 

3 FINANCIAMENTO
Ideia é que o governo 
federal componha parceria 
entre a União, o Estado e o 
setor privado. 

4 REGIÕES
Projeto vai interligar as 
regiões metropolitanas de 
Campinas, São Paulo, Vale, 
Sorocaba e Baixada

Ligação entre 
as regiões 
metropolitanas

MOBILIDADE  PROJETO DO TREM INTERCIDADES, LANÇADO EM 2012, SERÁ VIABILIZADO POR MEIO DE UMA PPP (PARCERIA PÚBLICO-PRIVADA) 

O projeto de construção do 
Trem Intercidades, para in-
terligar o Vale do Paraíba às 
principais regiões metropoli-
tanas de São Paulo, deu mais 
um passo para começar a 
sair do papel. 

O governo Michel Temer 
(PMDB) libera oficialmente 
em julho o uso das áreas de 
domínio da União. 

A previsão foi apresentada 
em seminário sobre o tema, 
na última sexta-feira, na re-

na sequência.
Pelo estudo, a região de Cam-

pinas atingiria 95.776 passagei-
ros em 2045. A RMVale teria 
77.116 passageiros.

“Poucos lugares no mundo 
têm uma demanda como nós 
temos. O mundo todo vê um 

projeto desse como 
uma oportunida -
de de investimento 
viável”, disse o em-
presário Guilherme 
Quintella, integrante 
da União Internacio-
nal de Ferrovias. 

A implantação do 
trem foi anunciada 
pelo Estado em no-
vembro de 2012. Cin-

co anos depois, o projeto ain-
da está emperrado. A entrega 
deveria ocorrer em 2016.

Em maio deste ano, Alckmin 
viajou aos Estados Unidos 
para tentar vender o projeto a 
investidores estrangeiros..

definiu o projeto com urgente 
durante o seminário da sema-
na passada.

“A implantação de trens re-
gionais é uma emergência. To-
das as iniciativas tomadas nos 
eixos rodoviários, de cons-
trução de faixas, só mostra o 
estrangulamento na 
prática”, afirmou Pe-
reira no evento.

PROPOSTA.  
O projeto ferroviá-

rio vai interligar as 
regiões metropoli-
tanas de Campinas, 
São Paulo, Vale do 
Paraíba, Sorocaba e 
Baixada Santista. 

Campinas foi escolhida para 
iniciar o projeto por ter maior 
demanda: 68.384 passageiros 
ao dia. A RMVale vem em se-
guida, com 48.392 usuários ao 
dia. Baixada Santista (32.564) 
e Sorocaba (20.440) aparecem 

João Paulo Sardinha
@jpsardinha

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

 J VEJA VÍDEO
Direto da redação, vídeos 
trazem mais informações.
www.ovale.com.br

B
ESCOLHA 
A região de Campinas 
foi escolhida para 
iniciar o projeto por ter 
maior demanda: 68.384 
passageiros ao dia.  

SAIBA MAIS

B
OUTRAS REGIÕES
A RMVale vem em seguida, 
com 48.392 usuários ao dia. 
Baixada Santista (32.564) 
e Sorocaba (20.440) 
aparecem na sequência.

gião de Campinas, onde acon-
tecerá a largada das obras.

O governo Geraldo Alckmin 
(PSDB) projeta construir duas 
linhas de trem de passageiros 
ao lado da ferrovia de cargas, 
de domínio da União. Dessa 
forma, será possível reduzir os 
custos com desapropriações.

O projeto será viabilizado 
por meio de uma PPP (Parce-
ria Público-Privada) de US$ 
5,4 bilhões. O Estado precisa 
entrar com US$ 1,8 bilhão, di-
nheiro que hoje não existe nos 
cofres públicos.

Como São Paulo não tem 
aval para novos empréstimos, 
por conta da classificação de 
riscos (rating), a ideia de Alck-
min é que o governo federal 
também entre na PPP, fazendo 
uma parceria entre a União, o 
Estado e o setor privado.  

O diretor de planejamento 
da Secretaria de Transportes 
Metropolitanos, Saulo Pereira, 

2020
ANO
que o governo 
pretende iniciar 
a operação 
nos primeiros 
trechos do Trem 
Intercidades

ha

CAMPOOOOOSSSSS
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MOBILIDADE VENCEDORA REALIZARÁ GERENCIAMENTO DO QUANTITATIVO E QUALITATIVO DE MATERIAIS E SERVIÇOS

O governo Felicio Ramuth 
(PSDB) vai contratar por R$ 
8 milhões empresa para ge-
renciar as obras da Via Cam-
buí, corredor viário que liga-
rá as regiões leste e sudeste 
de São José dos Campos. 

A missão será supervisio-
nar o andamento dos traba-
lhos, previstos para come-
çar até o próximo dia 30 de 
setembro. A licitação para 
escolha da responsável pelo 
gerenciamento ainda não foi 
lançada. 

A vencedora, segundo a 
prefeitura, irá realizar ge-
renciamento do quantitativo 
e qualitativo dos materiais 
e serviços, além de acompa-
nhamento das exigências am-
bientais envolvendo a Cetesb 
(Companhia Ambiental do 
Estado de São Paulo).

João Paulo Sardinha
@jpsardinha

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

A20
MESES é o prazo definido 
para entrega da Via 
Cambuí. Empresa que 
vai tocar a obra será 
conhecida em 4 de agosto 

“A empresa de supervisão 
será contratada pela prefeitu-
ra, porém deverá atender a di-
versos critérios estabelecidos 
pelo BID (Banco Interameri-
cano de Desenvolvimento)”, 
disse a administração. 

O banco financiará o projeto.

LICITAÇÃO.
A prefeitura lançou na ter-

ça-feira passada o edital de 
licitação para a obra da Via 
Cambuí e prolongamento da 
rua Saigiro Nakamura, na 
zona leste. O custo é de R$ 
140 milhões..

Traçado. O prolongamento da rua Saigiro Nakamura, na Vila Industrial, entrou no pacote de obras

Rogério Marques/OVALE

ha

CAMPOOOOOOOOSSSSSSS
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Oeditorial Descaso
com as vacinas
comenta a queda

na cobertura das últimas
campanhas de vacina-
ção, fonte de preocupa-
ção para o Ministério da
Saúde. Parte dessa au-
sência aos postos de va-
cinação se deve ao de-
sinteresse, mas cresce
o número de pessoas
que se negam a vacinar
seus filhos. Pág. A3

ERICK PINHEIRO / ARQUIVO JCS (26/6/2017)

Time vem de vitória sobre o Tubarão pela Liga Nacional. Jogo será na Arena Sorocaba

FOGUINHO / SMETAL / DIVULGAÇÃO

Escritor fará palestra às 19h

EVARISTO SÁ / AFP 

EMIDIO MARQUES

Sorocaba terá mais um dia de greve no
transporte público hoje. Até o fim da tarde
de ontem, segundo o Sindicato dos Rodo-
viários de Sorocaba e Região, as empresas
de ônibus não apresentaram contraproposta
para a negociação salarial. Elas têm que
manter 70% da frota em circulação nos ho-
rários de pico, entre 6h e 9h, e das 17h às
20h. A pena de desobediência é de multa
diária de R$ 120 mil. Pág. A4

Paralisação dos
motoristas esvazia o

movimento nos terminais
fora dos horários de pico

FÁBIO ROGÉRIO

Prefeito Crespo Jaqueline Coutinho Hudson Zuliani Tatiane Polis

Adenúncia de ofensas ocorridas sexta-
feira durante uma confusão no
6º andar do Paço Municipal, en-

volvendo o prefeito José Crespo (DEM),
a vice-prefeita Jaqueline Coutinho e o se-
cretário de Gabinete Central, Hudson
Zuliani, repercutiu nas redes sociais e
no meio político. O episódio teria sido
desencadeado por investigações feitas
pela vice-prefeita sobre supostas irregulari-
dades na documentação de escolaridade da asses-
sora Tatiane Regina Goes Polis, secretária do prefeito.
Jaqueline disse ter sido humilhada e empurrada por Crespo
quando tentou apartar uma tentativa de agressão ao secretário
Zuliani. O caso foi parar na Câmara, que hoje deve votar a abertura
de um processo que pede a cassação de Crespo. Uma nota da Prefei-

tura na noite de ontem amenizava o episódio e dava o
assunto como superado. Págs. A6, A7, A8 e A9 REPRODUÇÃO / FACEBOOK
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A
Câmara de Verea-
dores vota hoje a
abertura do pro-
cesso de cassação

do prefeito José Crespo
(DEM) por suposto crime
de responsabilidade e in-
fração político-administra-
tiva na polêmica sobre o de-
sentendimento com a vice
Jaqueline Coutinho na úl-
tima sexta-feira (23) no
Paço Municipal. Uma de-
núncia que propõe a perda
do mandato com base no
decreto-lei 201/67 foi arti-
culada por vereadores da
base aliada do governo e da
oposição e vai a plenário
nesta manhã dependendo
de dois terços dos votos (ou
seja, 14 entre 20 possíveis)
para que a investigação
seja aberta. Uma vez ins-
taurado, o processo pode
resultar até mesmo no
afastamento imediato de
Crespo, Jaqueline e os de-
mais envolvidos no ocor-
rido, desde que isso tam-
bém seja aprovado por pelo
menos 14 parlamentares.

O pedido foi articulado

ao longo de todo o dia e en-
cabeçado pelo vereador Re-
nan Santos (PC do B). Ape-
sar disso, o documento é
assinado pelo chefe de ga-
binete do parlamentar, Hel-
der Abud Paranhos, uma
vez que enquanto autor da
proposta, Renan não pode-
ria participar das votações
envolvendo o caso. Se-
gundo apurou o Cruzeiro
do Sul, apesar de apenas
oposicionistas figurarem
no ato de protocolo da peti-
ção, vários vereadores da
base aliada anunciaram
voto a favor da abertura da
investigação e do afasta-
mento de Crespo.

Por meio de nota, a Se-
cretaria de Assuntos Jurí-
dicos e Patrimoniais da
Prefeitura negou na noite
de ontem que qualquer
ente da administração pú-
blica tenha cometido irre-
gularidade nesse caso. O
comunicado frisou que, a
Câmara Municipal, “como
poder independente tem o
direito de propor e até
mesmo instaurar tal proce-
dimento, contudo não
existe irregularidade que
permita o desdobramento
de referida pretensão”.

O fiel da balança no
caso pode ser o PSDB, cu-
jos vereadores têm evitado
manifestações sobre o
caso. O presidente do par-
tido em Sorocaba, João
Leandro da Costa Filho, de-
clarou ontem que o posicio-
namento da sigla é favorá-
vel ao afastamento ime-
diato de Crespo, mas ele diz

que irá “respeitar o voto”
dos vereadores tucanos.
Nos bastidores, é tido como
certo que a bancada com-
posta por João Donizeti,
José Francisco Martinez e
JP Miranda deverá contra-
riar o desejo da sigla e votar
contra o processo de cas-
sação.

Se aprovada a criação
da comissão processante,
três vereadores serão sor-
teados para sua composi-
ção, sendo que alguns deles
não poderão integrar o
grupo para evitar conflito
de interesses. São os casos
do presidente da Casa, Ro-
drigo Manga, e do líder de
governo, Fernando Dini
(PMDB). De acordo com
Manga, uma possível apu-
ração tem prazo de 90 dias
prorrogáveis por mais 90.
Caso haja o afastamento,

ele é quem assume o Execu-
tivo provisoriamente, já que
a denúncia protocolada na
Casa de Leis prevê a licença
também da vice-prefeita.

O que diz a lei

O decreto-lei que levou
ao pedido de cassação do
prefeito José Crespo esta-
belece como crimes de res-
ponsabilidade os atos de
“nomear, admitir ou desig-
nar servidor, contra ex-
pressa disposição de lei” e
“negar execução a lei fede-
ral, estadual ou municipal,
ou deixar de cumprir or-
dem judicial, sem dar o mo-
tivo da recusa ou da impos-
sibilidade, por escrito, à au-
toridade competente”. A
norma ainda prevê como
sendo infrações político-ad-
ministrativas que podem
resultar na cassação de

mandato atos contra dispo-
sição de lei ou “omitir-se na
sua prática” além de “pro-
ceder de modo incompatí-
vel com a dignidade e o de-
coro do cargo”.

O andamento do pro-
cesso que trata da cassa-
ção do mandato do prefeito,
segundo o ex-prefeito e de-
putado constituinte, José
Theodoro Mendes, é seme-
lhante ao que envolve o im-
peachment do presidente
da República. Segundo o
advogado, uma vez admi-
tido o requerimento, forma-
se a comissão de vereado-
res, com relatoria, que fi-
cará encarregada de ouvir
depoimentos e colher pro-
vas.

Convocado,
Crespo pres-
tará depoi-
mento no Le-
gislativo, que
tem compe-
tência legal
para ouvi-lo.
Concluída a
fase de instru-
ção, é produ-
zido um rela-
tório que pode
concluir pela
cassação. Caberá ao plená-
rio decidir se acata o pare-
cer. Caso seja esta a deci-
são, o prefeito terá o man-
dato cassado.

Articulações

Enquanto os vereadores
da oposição (e mesmo boa
parte da base aliada) defen-
dem que a situação de
Crespo é insustentável e

que ele, ao menos, deveria
se afastar do cargo para a
condução das investiga-
ções, o governo se articula
para evitar um revés na Câ-
mara.

Ontem, o secretário de
Recursos Humanos da Pre-
feitura, Marinho Marte
(PPS), circulou pela Câ-
mara e, embora tenha ne-
gado, especulava-se a pos-
sibilidade de volta ao Legis-
lativo (ele é vereador eleito
e deu lugar a Rafael Mili-
tão, do PMDB, para assu-
mir a função no Paço) para
defender o governo. O
mesmo foi ventilado em re-
lação ao secretário de Re-
lações Institucionais e Me-

tropolitanas
Anselmo Neto
(PSDB), que
deu lugar a JP
Miranda.

O Legisla-
tivo vivenciou
ontem uma
segunda-feira
atípica. Ao
longo de todo o
dia, vereado-
res permane-
ceram reuni-
dos debatendo

o assunto, entre esforços
de convencimento e articu-
lações sobre a proposta que
será analisada pelo plená-
rio hoje. A maioria dos par-
lamentares passou pela
Câmara, mas este não foi o
caso de Fernando Dini que,
até o final da tarde, não ha-
via sido visto na Casa de
Leis. (Colaborou José An-
tonio Rosa)

Rito processual
permite até o
afastamento
imediato se a
investigação
tiver andamento

FÁBIO ROGÉRIO / ARQUIVO JCS (25/5/2017)

José Crespo pode enfrentar processo na Câmara de Vereadores

César Santana
cesar.santana@jcruzeiro.com.br

�
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Paralelamente ao reque-
rimento para abertura do
processo de cassação do
mandato do prefeito José
Crespo (DEM) na Câmara,
duas representações por
práticas de improbidade
administrativa e do crime
de prevaricação a ele atri-
buídas deram entrada on-
tem no Ministério Público
da Comarca. 

Os pedidos foram enca-
minhados pela vereadora
Fernanda Garcia, pelo de-
putado estadual Raul Mar-
celo (ambos do Psol) e pe-
los vereadores Francisco
França e Iara Bernardi, os
dois do PT. As representa-
ções tomam por base de-
núncia segundo a qual a
assessora de nível 3, Ta-
tiane Regina Goes Polis, te-
ria feito uso de diploma
falso para ocupar cargo
dentro da administração.

Como a situação foi re-
velada seis meses depois de
iniciada a atual gestão,
acreditam os denunciantes
que Crespo tinha, ou pelo
menos deveria ter, conhe-
cimento da irregularidade.
Essa omissão é caracteri-

zada como crime de preva-
ricação. Prevaricar é deixar
o funcionário ou agente pú-
blico de cumprir ato de ofí-
cio em face de situação ile-
gal.

O fato foi tornado pú-
blico nas redes sociais e em
entrevistas concedidas pela
vice-prefeita Jaqueline Bar-

celos Coutinho (PTB) na
noite de domingo e na ma-
nhã de ontem. Ela contou
que na sexta-feira, durante
reunião no gabinete do
sexto andar do Paço, co-
brou explicações de Crespo
sobre o ocorrido e este, al-
terado, a teria humilhado e
tentado agredir o secretá-

rio Hudson Zuliani.
A vice-prefeita, que é de-

legada de polícia licenciada
do cargo, informou ter in-
vestigado a situação da ser-
vidora comissionada e seu
histórico escolar, o que co-
locou em dúvida a conclu-
são do ensino fundamental
por parte de Tatiane Polis.

Desde fevereiro deste
ano, conforme relatado na
petição entregue pelos par-
lamentares ao MP, a prá-
tica de designar comissio-
nados sem a formação ne-
cessária para as funções e
com o emprego de diplomas
falsos repercutia na im-
prensa local. Na ocasião, o
governo informou que in-
vestigava a situação. 

Em tese, o prefeito teria
incorrido na prática do
crime de prevaricação e a
funcionária no de docu-
mento falso. Caso sejam
comprovadas as irregulari-
dades Crespo pode ser con-
denado e ter os direitos po-
líticos suspensos. Os docu-
mentos protocolados no
Ministério Público mencio-
nam que a conduta do pre-
feito configurou abuso de
poder e também afrontou
princípios como os da lega-
lidade e o da moralidade.

O imbróglio que acirrou os âni-
mos entre o prefeito, vice-prefeita
e secretário foi o estopim para a
instalação de uma crise no governo
municipal, que vem enfrentando
problemas desde antes mesmo de
se iniciar, em janeiro. Em dezem-
bro, José Crespo se viu em meio à
polêmica com o anúncio da médica
Janayne de Faria para conduzir a
Secretaria de Saúde, vindo a des-
cobrir logo depois que ela possuía
uma condenação na Justiça que a
impediria de assumir o cargo. Em
janeiro, já à frente da Prefeitura, o
democrata chegou a sofrer derro-
tas na Câmara antes de conseguir
aprovar uma polêmica reforma ad-
ministrativa que, entre outras pre-
visões, criou quase 100 cargos co-
missionados de livre provimento.

Com apoio abalado no Legisla-

tivo, a Prefeitura teve de manobrar
para conseguir aprovar outras me-
didas no prédio vizinho, como a
criação de cargo para assessor ex-
terno em Brasília (DF) em outro
episódio polêmico. Antes disso,
Crespo já havia entrado em em-
bate com o funcionalismo público
ao negar qualquer índice de rea-
juste salarial para a categoria, pro-
pondo a mudança da data-base
dos servidores do mês de janeiro
para outubro. A queda de braço
provocou o episódio do protesto de
funcionários em frente à casa de
Crespo. Ao serem recebidos por as-
sessores do prefeito servindo coxi-
nhas, os servidores se revoltaram,
considerando a atitude um debo-
che.

Duas situações recentes tam-
bém ajudaram a agravar ainda

mais os problemas na gestão do
município: a greve do transporte
público pela recusa dos motoris-
tas em aceitar o reajuste salarial
apresentado pelas empresas con-
cessionárias do setor e a proposta
de instituição de uma taxa de ilu-
minação pública ao contribuinte,
que tem recebido reações negati-
vas do público e dos vereadores.

O episódio de suposta violência
registrado na última sexta-feira
não é o primeiro envolvendo
Crespo. Em novembro de 2015,
enquanto vereador, o atual prefeito
interrompeu uma reunião entre o
ex-secretário de Educação, Fla-
viano Agostinho de Lima e pais de
alunos da rede pública de ensino e
tentou impedir o gestor público de
deixar o local, segurando-o pelo
braço. (C.S.).

Lideranças de partidos
de oposição repudiaram e
criticaram duramente a
conduta do prefeito José
Crespo (DEM) que, se-
gundo denunciado em re-
des sociais, teria ofendido
e tentado agredir o secretá-
rio do Gabinete Central,
Hudson Zuliani, e a vice-
prefeita Jaqueline Couti-
nho.

A própria vice concedeu
entrevistas na noite de do-
mingo e na manhã de on-
tem nas quais reafirmou o
ocorrido. O pivô da crise te-
ria sido a situação da servi-
dora comissionada Tatiane
Regina Góes Polis que su-
postamente fez uso de di-
ploma falso para ocupar
cargo que exige formação
em nível superior. Único a
pedir cautela e moderação,
o presidente do diretório
municipal do PMDB, ex-
prefeito Renato Amary,
disse que o momento exige
“cautela pelo bem da ci-
dade”.

“Temos de usar de sere-
nidade nessa hora e não se
deixar influenciar pela pai-
xão política. Não se pode fa-
zer julgamento sem ter a
clareza do que realmente
aconteceu.” Amary, princi-
pal apoiador de Crespo na
campanha eleitoral, afir-
mou que não iria se mani-
festar mais a respeito do
assunto, até porque pre-
tende conversar com o pre-
feito para ter mais elemen-
tos.

Também consultado, o
titular do diretório estadual
do Partido Trabalhista Bra-
sileiro (PTB), ao qual a vice-
prefeita Jaqueline Couti-
nho é filiada, deputado es-
tadual Campos Machado,
informou, por sua assesso-
ria que “iria estudar o caso
para, depois se pronun-
ciar”. Pelos vereadores que
compõem sua bancada na
Câmara, Francisco França
e Iara Bernardi, o PT repu-
diou o que chamou de vio-
lência e expressou solida-
riedade à vice-prefeita.

“Nada justifica esse des-
tempero, esse descontrole
e forma arbitrária de agir
do prefeito. Que não é, in-
felizmente, a primeira. Ele
tem se mostrado reinci-
dente na prática de maltra-
tar e agredir seja física ou
moralmente aqueles com
quem divide o comando da
cidade. É lamentável. Es-
peramos que as providên-
cias já tomadas sejam leva-
das adiante”, comentaram
os petistas.

Adversário de Crespo na
campanha eleitoral pas-
sada, o presidente do dire-
tório do PSDB em Soro-
caba, João Leandro da
Costa Filho, também rea-
giu com indignação ao
ocorrido. “Eu já havia aler-
tado sobre o despreparo
emocional do então candi-
dato Crespo durante os de-
bates que realizamos na
campanha eleitoral. Agora,
isto se confirma na prá-
tica.”

João Leandro se solida-
rizou com a vice-prefeita.
“Nada justifica essa pos-
tura arrogante e agressiva.
Sabemos que ele adota
esse mesmo comporta-
mento em sua rotina e que
submete colaboradores a
tratamento indigno e de-
gradante. Isso denota um
desequilíbrio que coloca
em risco a própria cidade,
já que um governante não
pode agir como bem en-
tende.”

O presidente do PSDB
também cobrou da Câ-
mara uma posição mais
firme. “No governo pas-
sado, criaram CPIs até
quando o ex-prefeito espir-
rava. Exploraram politica-
mente quase todos os fatos
registrados. O atual pre-
feito, inclusive, foi um dos
que mais requereu investi-
gações. Agora, nada é feito.
Já tivemos ocorrências
igualmente graves que de-
mandariam investigação,
mas os vereadores têm se
mantido quietos e submis-
sos.” (J.A.R.)

ERICK PINHEIRO

Vereadora Fernanda Garcia protocolou o pedido no MP

José Antonio Rosa
joseantonio.rosa@jcruzeiro.com.br
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A
pós mais de 24
horas de silêncio
sobre os rumores
causados por de-

sentendimento entre o
prefeito José Crespo
(DEM), a vice Jaqueline
Coutinho e o secretário de
Gabinete Central, Hudson
Zuliani, o governo munici-
pal emitiu nota no início
da noite de ontem com
uma versão que contradiz
a descrição feita pela vice-
prefeita em entrevistas so-
bre o caso. Mas ela man-
teve as declarações em
postagem no Facebook.

“Ao contrário de relatos
divulgados via rede social,
não houve agressão física
a ninguém, nem tampouco
tentativa de que não se in-
vestigasse a funcionária,
já que a Corregedoria é o
órgão municipal encarre-
gado disso e fez e fará

quaisquer investigações
necessárias”, afirmou a
nota oficial divulgada pela
Secretaria de Comunica-
ção e Eventos (Secom) da
Prefeitura, referindo-se à
funcionária comissionada
que motivou a origem de
uma discussão. 

A nota oficial acres-
centa: “Para o prefeito José
Crespo, a vice Jaqueline
Coutinho e o secretário
Hudson Zuliani, o assunto
já está superado e não de-
verá ensejar novas aborda-
gens. A vice-prefeita e o se-
cretário manterão seus ga-
binetes no sexto andar com
o prefeito e continuarão a
exercer as suas funções.”

A nota é iniciada em
tom protocolar com a infor-
mação de que “em nome da
população de Sorocaba,
para quem este governo
trabalha, o prefeito José
Crespo, a vice Jaqueline
Coutinho e o secretário de
Gabinete Central, Hudson
Zuliani, conversaram
nesta segunda-feira (26) e
decidiram estabelecer a
conciliação”. 

Sobre a reunião que
deflagrou a crise no sexto
andar da Prefeitura, a
nota complementa: “Na
sexta-feira (23), houve de-

sentendimento entre os
três em razão de divergên-
cias sobre a situação fun-
cional de uma comissio-
nada do sexto andar, cujo
caso já havia sido investi-
gado pela Corregedoria
Geral do Município e a
conclusão fora de que não
havia irregularidade.”

Essa versão contraria o
teor das entrevistas conce-
didas por Jaqueline du-
rante o dia, desde a manhã
de ontem, aos vários ór-
gãos de imprensa da ci-
dade, incluindo o Cruzeiro
do Sul. Por isso, em razão
da nota divulgada às
18h40 contradizer as de-
clarações dadas em entre-
vista, o Cruzeiro do Sul vol-

tou a tentar falar com a
vice no início da noite de
ontem, às 19h15 e às
20h40, por celular.

No segundo contato, foi
deixado recado. Às 21h15,
num esforço para ouvir a
vice, a reportagem insistiu
e ligou para o telefone fixo
da casa dela. O aparelho
dava sinal de que estivesse
constantemente ocupado
ou fora do gancho. Em ne-
nhum desses momentos
foi efetivado contato e nem
a vice retornou as ligações. 

A reportagem também
tentou falar com o secretá-
rio Hudson Zuliani por ce-
lular, às 19h20 e às 21h45,
mas o contato com ele tam-
bém não foi efetivado. 

A nota da Prefeitura
também não responde a
outros questionamentos
formulados pelo Cruzeiro
do Sul, como por exemplo
qual é a versão do prefeito
sobre o que aconteceu na
sexta-feira no seu gabi-
nete e as afirmações a res-
peito da vice; se a situa-
ção funcional da funcio-
nária Tatiane Polis está
esclarecida. 

“Não volto atrás”

Em postagem no Face-
book por volta das 22h20,

Posicionamento
foi divulgado
mais de 24 horas
após a polêmica
causada em
Sorocaba 

EMIDIO MARQUES (8/6/2017)

Crespo não fala 
sobre declarações

Jaqueline escreveu que a
nota oficial de Crespo “se
refere à contingência polí-
tico-administrativa, objeti-
vando a governabilidade e
o bem da cidade de Soro-
caba e sua população”

Em letras maiúsculas,
ela acrescentou: “Não re-
tiro absolutamente nada
do que foi por mim dito em

entrevistas concernentes
ao episódio em questão,
não volto atrás em minhas
posturas, porque só existe
uma verdade. Quando
instada a me manifestar
formalmente em instân-
cias oficiais, reafirmarei,
convalidarei integral-
mente o que já relatei.”
(Da Redação)
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A subseção Sorocaba da
Ordem dos Advogados do
Brasil (OAB) divulgou nota
ontem, no início da noite,
em que repudia o episódio
protagonizado pelo prefeito
José Crespo, classificado
como de assédio moral e de
possível violência física. As-
sinada por seu presidente,
Marcio Rogério Dias, a nota
diz ainda que vai cobrar a
devida investigação por
parte da Câmara Municipal
e do Ministério Público. Veja
o texto da OAB na íntegra:

“A 24ª subseção da OAB
vem a público repudiar vee-
mentemente o episódio de
assédio moral e de possível
violência física perpetrada
pelo prefeito de Sorocaba
José Caldini Crespo contra
a vice-prefeita dra. Jaque-
line Coutinho e contra o se-
cretário de Gabinete Cen-
tral dr. Hudson Moreno Zu-
liani, ocorrido na última 6ª
feira, dia 23/06, no gabi-
nete do prefeito.

Os fatos, inicialmente
divulgados nas redes so-
ciais, ganharam repercus-
são nacional e foram inte-
gralmente confirmados
nesta manhã de segunda-
feira (26/06) pela vice-pre-
feita em entrevista conce-
dida à rádio Ipanema, cau-
sando consternação na po-
pulação sorocabana tanto
o desequilíbrio e truculên-
cia do chefe do Executivo,
quanto a origem do desen-
tendimento, qual seja, su-
posta prevaricação do pre-
feito no tocante a irregula-
ridade de nomeação de ser-
vidora comissionada.

É de se lamentar, ade-
mais, a superficialidade da
nota emitida pela assessoria
de comunicação da Prefei-
tura no final da tarde desta
segunda-feira, que passa ao
largo dos fatos, em reprová-
vel desrespeito à população
sorocabana, contrariando
os mais basilares princípios
republicanos.

De outro lado, sobeja
destacar que o combate à
violência contra mulher é
um desafio social, encam-
pado há décadas pela OAB
e importantes entidades so-
ciais e de classe, a fim de en-
corajar mulheres subjuga-
das pelo gênero a enfrentar
o agressor e noticiar fatos
desta natureza à Delegacia
de Defesa da Mulher, im-
portante órgão de segu-
rança pública chefiado por
anos, em Sorocaba, justa-
mente pela vice-prefeita Ja-
queline Coutinho, que se
tornou referência no tema,
sobretudo às mulheres, ra-
zão pela qual se espera dela,
dra. Jaqueline Coutinho, a
adoção de medidas enérgi-
cas para repelir atos de tru-
culência por ela relatados.

Com efeito, em contur-
bado momento político e de
desesperança da população
fatos desta ordem (agres-
sões e a nota da Prefeitura)
revelam a transgressão de
valores que devem pautar o
comportamento do agente
público, notadamente
diante do cenário que se
apresenta à sociedade soro-
cabana, que agoniza com a
greve no serviço público de
transporte, falta de vagas
em creches, atendimento
precário em unidades de
saúde, eliminação de vagas
em escolas municipais, au-
mento de gastos com servi-
dores comissionados, dentre
outros episódios.

Assim, firme no com-
promisso constitucional de
preservar os valores sociais
e republicanos, a OAB/So-
rocaba oficiará ao presi-
dente da Câmara de Verea-
dores de Sorocaba e ao Mi-
nistério Público para que
adotem as medidas legais a
fim de apurar os fatos di-
vulgados, especialmente
eventual omissão do pre-
feito municipal frente à ile-
galidade na nomeação de
agente comissionado.”
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Vice-prefeita Jaqueline Coutinho denuncia agressão verbal do 
prefeito José Crespo contra ela e o secretário Hudson Zuliani 

“F
ui humilhada
sem dúvida al-
guma” pelo pre-
feito José

Crespo (DEM), afirmou na
manhã de ontem a vice-
prefeita Jaqueline Couti-
nho (PTB). “Você suma da-
qui, pegue suas coisinhas
e vá ser vice-prefeita em
sua casa, pois você não
fica mais no 6º andar”, te-
ria dito Crespo a ela, na
sexta-feira, em razão de
um desentendimento no
gabinete do prefeito no
Paço motivado por denún-
cia de irregularidade na
documentação de compro-
vação de escolaridade da
secretária do prefeito. Em
coletiva de imprensa, Ja-
queline falou sobre a re-
percussão da postagem
feita pela mãe dela no Fa-
cebook, no domingo, rela-
cionada a uma denúncia
de uma possível agressão
do prefeito de Sorocaba
contra a vice e o secretário
municipal de Gabinete
Central, Hudson Zuliani.
Jaqueline confirmou que a
postagem, que gerou re-
percussão nas redes so-
ciais, foi escrita pela mãe
dela, Neide Andrade Bar-
celos Coutinho, já que no
sábado (24) ela teria con-
tado sobre a reunião que
participou no 6º andar do
Paço Municipal, na manhã
de sexta, onde os fatos te-
riam ocorridos. A vice não
condenou a publicação de
sua mãe e disse que ela
também teria feito algo se-
melhante caso sua filha ti-
vesse passado por situa-
ção parecida, como o que
ocorreu no gabinete de
Crespo.

Na publicação, Neide
afirma que “Crespo age
com agressividade e des-
tempero ao tentar agredir
um secretário em seu ga-
binete e a vice-prefeita que
foi em socorro ao funcio-
nário”. Em outro trecho, a
mãe de Jaqueline disse
que o prefeito teria feito
“tudo isso em detrimento
de nosso povo, povo esse
que o elegeu”.

Segundo Jaqueline, ela
não teria orientado a mãe
a fazer a postagem no Fa-
cebook. Sobre o texto da
mãe, a vice disse que “eu
entendo a dor dela en-
quanto mãe, que me
acompanhou ao longo de
todos os meses de campa-
nha. Uma pessoa que
nunca foi política e que se
envolveu num meio difícil,
que deixou os filhos para
participar de campanha
política, não estando pre-
sente como deveria, e
mesmo com o pé quebrado
continuou trabalhando na
campanha”. A vice disse
ainda que a mãe dela ape-
nas manifestou a percep-
ção dos fatos que ela sen-
tiu do que eu contei para
ela no sábado. “Ela sabe
como mãe que isso me
constrangeu muito e ela
como mãe teve essa per-
cepção. Ela sentiu essa
dor. Foi repassada para
ela e não digo que eu não
teria feito o mesmo se
fosse minha filha”.

Na sexta-feira à noite,
às 23h05, a vice-prefeita
já tinha feito uma posta-
gem, em sua página, na
mesma rede social, rela-
tando que naquele dia ti-
nha tido uma “exata di-
mensão da célebre frase
de Rui Barbosa”, sobre um
famoso texto do pensador,

que fala sobre o triunfo de
nulidades. Além disso, ela
desabafou na mesma pos-
tagem: “Vivendo e apren-
dendo. Mas jamais me de-
sanimarei da virtude, me
apartarei da honra e terei
vergonha de ser honesta.
Justiça sempre”. A vice tam-
bém confirmou que fez tal
publicação em seu Face-
book naquele dia em função
do que ocorreu pela manhã,
no gabinete de Crespo en-
volvendo ela, o secretário
Zuliani e a denúncia de su-
posta irregularidade com
documentos de comprova-
ção de ensino superior da
atual secretária do prefeito,
Tatiane Regina Goes Polis,
que é assessora nível 3, em
cargo comissionado, cujo
salário chega a quase R$ 9
mil por mês, função que
exige nível superior.

Repercussão inesperada

Jaqueline disse ainda
que a publicidade gerada
em torno da postagem ocor-
reu sem que ela imaginasse
tamanha repercussão, pois
o fato havia ocorrido já na
sexta pela manhã. “Até en-
tão em momento algum me
manifestei sobre os fatos e
acabou ocorrendo uma re-
percussão inesperada. Mas,
obviamente eu entendo as
razões da publicidade que
foi dada, e eu como uma
pessoa que primo pela ver-
dade, não vou me escusar,
nem em nome de pacto po-
lítico, em falar a verdade”.

Ana Cláudia Martins
ana.martins@jcruzeiro.com.br
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Vereadores da base e da
oposição buscavam ontem
mais informações sobre o de-
sentendimento entre Crespo,
Jaqueline e Zuliani. Diversas
reuniões ocorreram na manhã.
De um lado vereadores da base
e de outro os da oposição que se
articularam para cobrar expli-
cações, inclusive com pedidos
de investigação. O secretário de
Recursos Humanos, Marinho
Marte, chegou a ir ao Legisla-
tivo, mas negou que teria sido
para tratar do caso. Porém, se-
gundo apurado, Marinho teria
ido à Câmara para articular
uma linha de defesa de Crespo,
sobretudo durante a sessão de
hoje, quando o prefeito deverá
ser duramente criticado.

Na sexta-feira (23), logo
após o desentendimento,
Crespo determinou que Ja-
queline Coutinho fosse ex-
cluída do grupo do WhatsApp
que reúne os secretários, o
prefeito, a vice-prefeita e ape-
nas um servidor de quarto es-
calão, justamente a pivô do
caso, a funcionária comissio-
nada Tatiane Polis, que atua
como uma secretária do chefe
do Executivo.

Por falar em Tatiane Polis,
não é de hoje que ela é alvo de
críticas por parte de secretá-
rios e vereadores. Há dois me-
ses, vereadores entre eles o
próprio líder do governo Fer-
nando Dini (PMDB), João
Paulo Miranda (PSDB) e Hud-
son Pessini (PMDB) chegaram
a reclamar da servidora ao
prefeito, que ignorou, segundo
o apurado. Diante da reper-
cussão do caso na imprensa,
os vereadores, a pedido de
Crespo, negaram a reclama-
ção, que inclusive chegaram a
ser feitas em sessões do Legis-
lativo aos jornalistas que fa-
zem a cobertura dos traba-

lhos. A coluna tentou ao longo
de todo o dia de ontem manter
contato com a servidora, in-
clusive por meio de seu tele-
fone celular e de ligações feitas
ao gabinete onde trabalha.

Na sessão de hoje, o as-
sunto envolvendo o prefeito
José Crespo, a vice Jaqueline
Coutinho e o secretário de Ga-
binete Central, Hudson Zu-
liani, deverá polarizar as dis-
cussões, mesmo estando na
pauta um dos projetos mais

importantes para a cidade, a
votação, em segunda discus-
são, do projeto de lei nº
117/2017, de autoria do Exe-
cutivo, que dispõe sobre a Lei
de Diretrizes Orçamentárias
(LDO) do município de Soro-
caba para o exercício de 2018.
O orçamento previsto para
2018 é de R$ 2,831 bilhões
montante 1,68% maior do que
o orçamento de 2017, reesti-
mado em R$ 2,784 bilhões.
Esse crescimento previsto é
inferior à inflação de 4,35%
projetada para este ano, de
acordo com o IPCA.

Regulamento

PODAS DE ÁRVORES

JAIR VIEIRA

Resposta - 

PREFEITURA DE SOROCABA

CORRUPÇÃO MILTON MOYSÉS

DO FACEBOOK

Movimentos sociais se articu-
lam contra CIP

SILMARA PROENÇA

O prefeito José Crespo (DEM) não saiu do seu gabinete
durante todo o dia de ontem. Estava acuado em meio a po-
lêmica instalada em seu governo diante das manifestações
feitas pela mãe da vice-prefeita, Jaqueline Coutinho (PTB),
no Facebook, sobre denúncia de que teria havido agressão
verbal e física do prefeito contra a vice e também o secretá-
rio municipal de Gabinete Central, Hudson Moreno Zuliani.
Até mesmo o almoço foi servido no 6º andar. Logo pela ma-
nhã, após acompanhar a entrevista de Jaqueline para uma
emissora de TV, Crespo convocou uma reunião com secre-
tários mais próximos, além do líder do governo na Câmara,
Fernando Dini (PMDB). O objetivo foi montar uma estraté-
gia para superar a crise e evitar uma investigação na Câ-
mara. No meio da tarde de ontem, outra reunião foi realizada
com os mesmo integrantes, entre os quais o secretário de
Recursos Humanos e vereador afastado, Marinho Marte. 

PTB vai ouvir Jaqueline

A executiva municipal do PTB de-
verá se reunir hoje pela manhã para
ouvir a vice-prefeita Jaqueline Cou-
tinho, que é do partido. O objetivo é
analisar os acontecimentos no gabi-
nete do prefeito José Crespo, da úl-
tima sexta-feira. Segundo o presi-
dente do partido local, Ruy Amorim,
o encontro deverá nortear os rumos
a serem seguidos. 

Marcelo

Andrade

WIKIMEDIA COMMONS

ERICK PINHEIRO (31/5/2017)

No site www.jornalcruzeiro.com.br

No Facebook - www.facebook.com/jornalismo

çadas

FÁBIO ROGÉRIO (25/5/2017)

Notícias sobre crise política no
governo Crespo são os destaques

�

Crespo se isola no gabinete em
dia de reuniões com secretários
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Anúncio foi feito ontem, pelo prefeito Edinho Araújo e pelo secretário de Saúde e vice-prefeito, Eleuses Paiva. De 
acordo com a pasta, o número de atendimentos deve aumentar em até 200%, 1.920 por dia. Pág. A3 

Poupatempo da Saúde prevê 50 
mil atendimentos por mês 

PRAZO DEE 120 DIAS

Residentes da 
Famerp vão atuar 
em unidades do 

Lar São Francisco
Convênio entre a Fa-

culdade de Medicina de 
Rio Preto (Famerp) e a As-
sociação Lar São Francis-
co de Assis na Providência 
de Deus, foi oficializado 
ontem. Alunos da residên-
cia médica e programa 
de estágio da faculdade 
irão atuar nos hospitais e 
unidades mantidos pela 
entidade.           Pág. A4

Arquivo Pessoal

Brasileiros investem 
em imóveis americanos

Marcio Kogut é CEO de uma 
empresa de consultoria e inovação 
corporativa e investe no mercado 
do exterior. Ele afirma que comprou 
alguns imóveis nos Estados Unidos 
e esses investimentos vêm aconte-
cendo desde 2013. Uma pesquisa 
aponta que do total de brasileiros 
que optam por ter um imóvel nos 
EUA, 53% decidem comprar na 
região do Sul da Flórida. Já os que 
optaram pela região de Orlando, 
representam 12%.             Pág. A4

Primeira vez que assaltantes entraram na agência do Banco do Brasil foi no último dia 5; a segunda vez, aconteceu na tarde do último domingo. Pág. A5

Bandidos invadem agência bancária pela segunda vez neste mês

Ciclo de 
palestras ajuda 

empresários 

O Sindicato da Habi-
tação traz hoje para Rio 
Preto um ciclo de pales-
tras sobre a automoção 
de processos, que está 
se tornando cada vez 
mais usual no mercado de 
trabalho, principalmente 
por conta da redução de 
despesas durante essa 
recessão econômica que 

o país ainda enfrenta. 
                   Pág. A4

Motociclista 
morre após 
em acidente

Pág. A5

Sai da frente! Weilers avança 
para a final da Supercopa e 

fica a um jogo do título inédito

Pág. A6

Equipe rio-pretense conquistou vaga na decisão 
estadual ao bater o Botafogo Challengers

Meninas do Rio Preto batem 
a Ponte e conquistam 

primeiro lugar do Paulista 

Pág. A6

Vitória por 3 a 2, no último domingo, garantiu com 
uma rodada de antecedência a ponta do Grupo 1

Rio Preto Weilers atropelou o Botafogo por 33 a 0

Foto: Rainier Moura/Made in 360
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Representantes de associações de 
Rio Preto se encontram com Prefeito

Foi realizada ontem a 
quarta reunião entre o prefei-
to Edinho Araújo e os repre-
sentantes das associações 
de bairros de Rio Preto. Os 
cerca de 30  representantes 
estiveram reunidos também 
com o secretário de Planeja-
mento, Israel Cestari.

Ficou definido que a Pre-
feitura irá criar um Plano 
Plurianual para os próximos 
quatro anos. Durante este 
período, o governo irá ana-
lisar se atende ou não as 
reivindicações dos represen-
tantes.

Cestari fez a apresentação 
de um relatório, que foi con-
cluído após as respostas dos 
moradores dos bairros. No 
documento, a principal rei-
vindicação é por melhorias na 
saúde, seguida de serviços 
gerais, educação, esporte e 
lazer e obras. No total, 20 
tópicos foram citados.

“Precisamos fazer mais 
com menos. Quando se tem 
dinheiro é fácil, agora o 
negócio é fazer com pouco 
dinheiro. Vamos passar esse 
relatório para todas as secre-
tarias para uma análise, com 
a certeza de que faremos 
o possível para organizar a 
cidade”, completou Cestari.

No relatório a Prefeitura 
fez um questionário e enviou 

Jaqueline BARROS

MELHORIAS - Prefeito ouviu as reivindicações

Divulgação/SMCS

para cada morador. Foram 
devolvidos apenas 59% de-
les.

Os encontros acontecem 
sempre na segunda segun-
das-feiras de cada mês. Em 
cada reunião, o prefeito con-
voca um ou dois secretários 
para falar com os moradores.

Os representantes já fo-
ram recebidos pelos secre-
tários da Saúde, Educação, 
Serviços Gerais e, ontem, 
pelo Planejamento.

Durante o discurso, o 
prefeito falou sobre como as 
solicitações são analisadas.

“Não dá pra fazer tudo. As 
reivindicações entrarão nas 
prioridades de cada secreta-
ria e deverão ser definidas no 
orçamento purianual. Gover-
nar é eleger prioridades. Essa 
reunião é importante para 
isso, elencar as prioridades 
da população da cidade”, 
completou Edinho.

O tema e a secretária 
para o próximo encontro já 
foi definido. O encontro será 
no próximo dia 31 de julho e 
a secretária escalada foi a do 
Meio Ambiente, Kátia Regina 
Penteado.

  Reivindicação

Vereadores votam projeto de lei para
orçamento do município em 2018

Projeto de lei que 
obriga empresas 
de panfletagem 

a instalarem 
lixeiras nos locais 
de distribuições 

também será 
votado

Na volta dos trabalhos na 
Câmara Municipal, hoje, a 
partir das 17h, os vereadores 
rio-pretenses terão na pauta 
do dia seis projetos de lei e 
um projeto de resolução para 
serem votados. Entre eles se 
destaca o da Lei das Diretrizes 
Orçamentarias, que estabele-
cerá as metas e prioridades da 
administração, que orientará a 
elaboração para a lei orçamen-
taria do município em 2018.

Também será votado, o 
projeto de lei que obriga as 
empresas que exploram o 
serviço de panfletagem em 
semáforos de colorarem li-
xeiras móveis nos locais de 
distribuições para depósito e 

recolhimento dos materiais 
descartados.

A doação à Fazenda Pública 
do Estado de São Paulo, por 
intermédio da Secretaria Esta-
dual de Segurança Pública, de 
bens móveis para uso do 52º 
Batalhão da Polícia Militar do 
Interior também será votada.

De autoria do vereador 
Paulo Pauléra (PP) também 
será colocado em pauta o 

projeto de lei para o “Dia Muni-
cipal do Personal Trainer”, com
a proposta de ser comemorado
todo o dia 1º de setembro.

A Câmara também votará
a abertura do Orçamento Fis-
cal do Município em Crédito
Adicional Especial, no valor de
R$ 20 mil para parcerias com
organizações da sociedade civil
para execução dos serviços
de enfrentamento à violência
contra a mulher.

Fechando a ordem do dia,
o último projeto colocado em
pauta será sobre o uso, de
forma de conscessão admi-
nistrativa, de imóvel público
municipal, em favor da Asso-
ciação e Oficina de Caridade
Santa Rita de Cássia - Lar de
Idosos de Engenheiro Schmidt.

Da REPORTAGEM



(9) R. A. ARAÇATUBA  FOLHA DA REGIÃO - ARAÇATUBA



(9) R. A. ARAÇATUBA  FOLHA DA REGIÃO - ARAÇATUBA



(9) R. A. ARAÇATUBA  FOLHA DA REGIÃO - ARAÇATUBA



(12A) R. A. CENTRAL O IMPARCIAL - ARARAQUARA

7ª Semana Municipal de Prevenção ao 
Uso de Drogas começa com bom público
Conselheiros deram orientações à população presente na Praça Santa Cruz e debateram o assunto /Pág. 5

FOTO: JOSÉ AUGUSTO CHRISPIM
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otimista quanto a recuperação econômica 
e das receitas.

O deputado Roberto Massafera, embora 
reconheça as dificuldades, destacou que 
as finanças do Estado estão bem geridas. 
“A época continua de dificuldades. As 
receitas estão estagnadas e as despesas 
sempre crescem e impedem os investi-
mentos.”

Tokeshi referiu-se à crise como “quatro 
anos de ajuste fiscal na maior recessão 
dos últimos cem anos”. Apesar disso, 
o secretário enfatizou que o Estado não 
atrasou pagamentos, especialmente dos 
servidores. Atualmente, o aumento na 
folha de pagamento dos inativos atinge 
31% das receitas. Já a dos servidores 
ativos chegaria a 33%.

bradas. Os contingenciamentos devem 
manter as dívidas do Estado sob controle.

O secretário afirmou que equilíbrio, 
prudência e responsabilidade nos gastos 
contribuíram para os resultados positivos 
do Estado. Ele também não se mostrou 

O líder do PSDB na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, deputado 
Roberto Massafera, participou na quarta-
feira (21) de reunião da Comissão de 
Finanças e Orçamento que ouviu o secre-
tário Estadual da Fazenda senhor Hélcio 
Tokishi. Ele falou sobre a Execução 
orçamentária do Estado no primeiro quad-
rimestre de 2017.

Hélcio Tokisshi mostrou que a crise 
continua afetando a arrecadação paulista, 
mas afirmou que as finanças estão equili-

Massafera ouve secretário da Fazenda em Comissão da Alesp
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Yashuda defende aperfeiçoamento do Orçamento Participativo

de Saúde do Vale do Sol para 
retirar medicamentos na rede 
pública. A região do Santana/
Morumbi/Santa Lúcia é a única 
na cidade que não dispõe de uni-
dade de saúde própria. Estamos 
trabalhando para que a LOA-
2017 seja cumprida”, enfatiza.

strução da Unidade de Saúde do 
Santana/Morumbi, e que já há 
um terreno no bairro destinado 
para este investimento. “Com o 
fechamento da farmácia no posto 
de saúde do Jardim Universal, 
moradores dessa região pre-
cisam se descolar até a Unidade 

da Câmara afirma que a reforma 
e manutenção das escolas são 
muito importantes e devem 
ser incluídas no planejamento 
de rotina da Prefeitura. Já as 
propostas de ampliação de esco-
la e de construção de Unidades 
de Saúdes são investimentos 
quando se fala de Orçamento 
Municipal. Yashuda lembra 
que foi aprovado recurso para 
este ano na Lei Orçamentária 
Anual (LOA-2017) para a con-

O presidente da Câmara, 
Jéferson Yashuda Far-
macêutico (PSDB) e os 

vereadores Roger Mendes (PP) e 
Thainara Faria (PT) participaram 
da reunião da plenária da Região 
4 do Orçamento Participativo 
(OP), que inclui as sub-regiões 
do Jardim Universal, Jardim 
Morumbi/Santana e do Jardim 
Santa Lúcia, realizada na noite 
de quinta-feira (22) no CER “Ed-
uardo Borges Coelho”, no Mo-
rumbi. O encontro reuniu cerca 
de 210 pessoas e teve a presença 
do prefeito Edinho Silva, da 
deputada estadual Márcia Lia e 
de secretários municipais.

A proposta vencedora com 70 
votos foi a da reforma do CER 
“Carmelita Garcez I”. A lista 
das demandas prioritárias na 
região inclui a construção da 
Unidade de Saúde no Santana/
Morumbi, construção da Unidade 
de Saúde no Jardim Santa Lúcia, 
reforma e cobertura da quadra da 
EMEF “Olga Ferreira”, reforma 
e ampliação do CER “Jacomina 
Filipi Sambiase” e reforma e 
construção de quiosque do CER 
“Eduardo Borges Coelho”. Tam-
bém foram eleitos quatro rep-
resentantes para o Conselho do 

OP (que irá definir detalhes da 
proposta vencedora e fiscalizar 
as execuções) e um para o Con-
selho de Usuários do Transporte 
Coletivo.

Yashuda avalia o OP como um 
instrumento importante para am-
pliar a participação popular, mas 
defende um aperfeiçoamento. 
“Não se pode colocar tudo num 
mesmo pacote. No Orçamento, 
investimento é diferente de 
reforma e manutenção. Obras 
de construção e ampliação são 
investimentos. Já reforma e 
manutenção são obrigações de 
rotina do município para manter 
em ordem os próprios públicos 
para a população usufruir. O 
OP se propõe a eleger as priori-
dades de investimentos, ou seja, 
construção e/ou ampliação. Para 
aprimorar o OP é necessário que 
se faça a votação da prioridade 
de investimento em separado 
das prioridades de reforma e 
manutenção”, explica Yashuda.

No caso da região 4 do OP, 
foram submetidas à votação 
três propostas de reforma e 
manutenção de escolas, uma de 
reforma e ampliação de escola e 
duas para a construção de Uni-
dades de Saúde. O presidente 
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Cana brava
O ex-ministro Antonio Palocci foi 

sentenciado a 12 anos, dois meses e 
20 dias de prisão por corrupção pas-
siva e lavagem de dinheiro em um dos 
processos a que responde no âmbito da  
Operação Lava Jato. A condenação, em 
primeira instância, publicada ontem (26) 
pelo juiz federal Sérgio Moro, determina 
ainda o pagamento de uma multa de 
cerca de R$ 808 mil.

Moro avaliou como procedente a 
denúncia do Ministério Público Federal 
(MPF) de que Palocci teria recebido 
propina para atuar em benefício da 
construtora Odebrecht no contrato 
de construção das sondas entre Sete 
Brasil e o Estaleiro Enseada do Para-
guaçu. Segundo o juiz, em sequência 
ao crime de corrupção, foram cometidos 
dezenove atos de lavagem de dinheiro, 
na dissimulação e transferência do valor 
das propinas, especialmente ao Partido 
dos Trabalhadores (PT).

 
Prisão dos corruptos
“Essa foi a manchete do Estadão, 

prisão por corrupção dos membros dos 
três poderes e dos que fazem “negócios” 
com os governos, que só se concretizam 
molhando as mãos dos políticos com as 
luvas do foro sujas e com as empresas 
estatais. O STF deveria julgar incon-
stitucional o foro,  porque se depender 
do legislativo, eles não tiram as luvas. 
Privatizar todas estatais é a solução 
para acabar com a cleptocracia e voltar 
a ser uma democracia, onde todos tem 
direitos e deveres iguais”,disse Mário 
Dente.    

Corrupção
 Em despacho encaminhado com 

o objetivo de reforçar a necessidade 
de prisão do ex-deputado federal 
Rodrigo Rocha Loures (PMDB-PR), o 
procurador-geral da República, Rodrigo 
Janot, já adiantou uma constatação que 
deverá constar na  denúncia que deve 
apresentar até hoje contra o presidente 
da República, Michel Temer (PMDB), 
e Loures — o ex-assessor especial da 
presidência que está preso dentro da 
mesma investigação. Janot diz que, 
sem dúvida, Temer praticou o crime de 
corrupção.

O Supremo Tribunal Federal (STF) 
recebeu ontem (26) da Polícia Federal 
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a perícia realizada no áudio da conversa 
gravada pelo empresário. 

Gravações
Joesley Batista com o presidente 

Michel Temer, em março, no Palácio 
do Jaburu. A gravação foi entregue à 
Procuradoria-Geral da República (PGR) 
pelo empresário da JBS antes da assi-
natura do acordo de delação e faz parte 
das provas colhidas na investigação 
sobre o presidente.

Além da perícia, os delegados envi-
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relatório ainda não foram divulgados 
pelo Supremo.
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